

NECESSITE HISTORIQUE

Il y a dans les pays de l'Occident, en Europe comme en Amérique, des hommes très cultivés qui pensent que l'établissement du régime autoritaire en Yougoslavie est un acte purement personnel du roi Alexandre, un acte motivé par des goûts d'absolutisme. C'est une conception vraiment simpliste.

Que les régimes autoritaires, appelés communément les dictatures, ne résultent pas de la volonté et du bon plaisir d'un individu, on le peut déduire du fait que le domaine de la démocratie est réduit actuellement aux pays riverains de l'océan Atlantique, tandis que presque tout le reste du continent européen est sous le régime de dictatures et d'autocraties plus ou moins dissimulées. La guerre mondiale, on l'a dit, a été faite au nom de la démocratie contre l'autocratie qui se basait sur le droit divin. Mais, chose curieuse, sur les ruines de ces autocraties, s'est élevée une série de dictatures qui souvent ne se réclament